

La destitucion DEL SECRETARIO MUNICIPAL

En la sesión del martes, celebrada por el ayuntamiento de esta ciudad, hubo incidentes que han merecido censura y otros, que fueron muy comentados por el público, la misma noche de la sesión y aun ayer.

Los municipales, señores Castro Urefia y Vargas Rojas, increparon duramente al Secretario don Santiago Gutiérrez, terminando por acordar su destitución la que se llevó a cabo con aprobación de los señores Luis Castro Urefia y Rafael Vargas Rojas, propietarios, y de los suplentes, señores Gregorio Soto, Francisco Mora y Lesmes Sáenz.

Los propietarios don Claudio González Rucavado y don Víctor Ross Ramírez, protestaron de aquel procedimiento en el mismo acto; y, a haber estado presentes los señores Alberto González Soto, Cleto González Viquez, Benjamín Hernández y Alberto T. Brenes, habrían también protestado por estar en desacuerdo con esa medida.

Sé recordará que días atrás habíamos consignado en este periódico que el Licenciado don Máximo Fernández había prevenido al mismo señor Gutiérrez que debía renunciar su puesto en la Municipalidad, en razón de haber tratado de influenciar los ánimos de los municipales para que resultara electo Presidente del cuerpo municipal, el Licenciado González Viquez.

Ahora le ha llegado ya el turno de las hostilidades al Sr. Gutiérrez, quien víctima de los regidores fernandistas, ha caído vencido en la cruzada que se le hizo.

El otro incidente que nos relataron y que aun ayer se comentaba, es originado por la destitución del señor Gutiérrez y nos lo refirieron así:

En su protesta don Víctor Ross manifestó que la persecución contra el Secretario señor Gutiérrez se debía a intrigas políticas de los atacantes; esa frase la recogió el señor Castro Urefia, intimando al señor Ross a que la retirara, protestando no ser intrigantes él ni sus compañeros y por tres veces insistió en que el señor Ross debía retractarse de lo dicho, lo que no se obtuvo.

Parece que entonces el señor Castro dijo que la ofensa la arreglaría en otra forma, de lo que algunos dedujeron que propondría un desafío.

Hasta este momento no tenemos más noticias del incidente el cual ha sido muy comentado temiéndose que en efecto, algo más grave pueda ocurrir.

Con el señor Presidente Municipal

En la tarde de ayer celebramos una entrevista con el Presidente Municipal Licenciado don Claudio González Rucavado, en la que tratamos sobre ese asunto, poco más ó menos, de la manera siguiente:

R.—A qué se debe la destitución del señor Santiago Gutiérrez del puesto de Secretario Municipal?

Señor González R.—Por mi parte no encuentro causa bastante que justifique el proceder de los señores Municipales que votaron con la

remoción de dicho empleado. El Regidor Castro Urefia, autor de tal moción, expuso que el señor Gutiérrez gustaba de meter cizaña entre los empleados municipales y los miembros del Ayuntamiento. Pero, en justicia, tales cargos en cuanto a mí se refiere, no existen, pues he visto siempre en el señor Gutiérrez un empleado cumplido, respetuoso y competente.

R.—Qué actitud asumió Ud. en este asunto?

Sr. González R.—En primer lugar permitir que se discutiera ampliamente. Una vez que fué resuelto hice, junto con el Regidor Ross, que se consignara mi protesta en el acta basado en que, si es cierto que la Municipalidad puede remover libremente a sus empleados, también es cierto (por el orden de las oficinas municipales y para poder contar con buenos servidores) que la justicia, la moralidad más elemental, imponen el deber de no despedirlos sin haber antes levantado una información en la cual conste que no cumplen sus obligaciones o que no observan buena conducta.

R.—Se dice que durante la discusión de este asunto hubo palabras duras y alusiones personales. Podrá decirnos qué hay de cierto?

Sr. González R.—No es cierto. El Regidor Ross sostuvo en tesis general que debía dejarse a un lado las rencillas políticas de estos asuntos, que antes de mirar el papeo en política de cada empleado, debe tenerse en cuenta sus buenos servicios y su competencia, todo lo cual, advirtió, se encuentra en el señor Gutiérrez.

Yo, en mi carácter de Presidente de aquella Corporación, no hablé permitiendo a ningún Regidor que hiciera alusiones personales.

R.—Podrá ser revocado el acuerdo municipal de que hablamos?

Sr. González R.—Sí se puede revocar, aunque quedó definitivamente aprobado, con sólo que se presenten a la sesión los Regidores González Viquez, González Soto, Hernández, Ross y yo, pues entonces tendríamos la mayoría, pero creo que eso no se hará, por la seriedad de los nombrados, por respeto al Ayuntamiento, y a fin de evitar las rencillas entre los Municipales. Sin embargo, sobre esto no se ha llegado a ningún parecer ni conozco la opinión de algunos de dichos Municipales.

Terminamos la entrevista con el señor González Rucavado, manifestándole nuestros agradecimientos por habernos atendido.

Don Víctor Ross

Estuvimos a visitarlo para obtener de él algunas aclaraciones sobre las frases que se le pone en boca y nos contestó que por su parte prefería guardar silencio y prescindir de toda clase de explicaciones.

Don Luis M. Castro

Procuramos varias veces verlo en su bufete, pero no nos fué posible porque andaba afuera en asuntos urgentes.

Se pide una satisfacción

En la tarde fuimos informados que don Luis M. Castro había comisionado a los señores don Federico Tinoco h. y don Luis Cruz Meza para que se acercaran donde don Víctor Ross a recibir de él una satisfacción sobre las palabras que consideró injuriosas.

Los mismos comisionados fueron encargados por el señor Ross para juzgar los hechos, y no encontrando motivo alguno para llevar a cabo un duelo, quedó terminado el asunto de manera satisfactoria para ambas partes.

Opinión de unos estudiantes sobre el asunto Mr. Evans

Los que suscribimos, estudiantes del Liceo de Costa Rica, sentimos profundamente la separación del eminente profesor de Inglés, Mr. Eduardo Morley Evans, de las clases que tenía a su cargo, y la sentimos no tanto por el mal que a él se le causa, sino por el que se nos causa a nosotros, que echaremos de menos, no hay duda, —sus magníficas lecciones, buen método y excelente carácter, porque creemos que en el país no hay con quien sustituir estas bellísimas cualidades.

Empero, confiamos en el buen criterio y sabia dirección de los negocios públicos que adornan al digno Magistrado que dirige nuestros destinos, que sabrá disponer cualesquiera motivos que pueda tener a nuestra educación e instrucción, negocio más alto que la política y que todos los negocios del Estado.

Suplicamos, pues, al digno Magistrado Presidente de la República y a sus inteligentes colaboradores en la Enseñanza, que nos devuelvan a nuestro querido Profesor de Inglés, Mr. Evans.—San José, 15 de marzo de 1911.—Gonzalo Pinto.—Alberto Carrón.—Gerardo Vargas Arce.—Gonzalo Marín J.—Roberto Montenegro.—Rodolfo E. Piza.—Rafael Pacheco.—José Antonio Lahmann.—Gerardo Matamoros M.—Eugenio Corrales B.—Adán Castro.—Oscar Pacheco.—Víctor M. Brenes B.—José Castro Carazo.—Guillermo Sell.—Juan Hernández E.—F. Piza.—Tobías Bolaños.—Eduardo Greñas G.—Carlos Montero B.

La actitud de Rusia sobre China

San Petersburgo, 14.—El Ministro de Relaciones ha dado instrucciones a Korostovetz, Ministro ruso en Pekín, de manifestar verbalmente al Gobierno chino la firme actividad de Rusia en lo relativo a los privilegios comerciales en Mogolia.

Ascensos militares. Renuncia aceptada

Han sido ascendidos al grado de Teniente Coronel, los Comandantes Mayores señores Diego Gómez, Teniente Gobernador del Presidio de San Lucas y José Antonio Arguedas, Agente Principal de Policía de Siquirres de la provincia de Limón.

—Se aceptó la renuncia presentada por don Horacio Carranza, asimilado a Capitán, para prestar sus servicios en Limón.

Los reglamentos de Enseñanza y la Constitución

El Ejecutivo emitió ayer un decreto declarando que los artículos 46 del Reglamento Orgánico del Personal Docente de las Escuelas, 23 y 42 del Reglamento de la Enseñanza y todas las disposiciones que de alguna manera restringen o limiten la atribución que el artículo 102 de la Constitución Política le confiere para nombrar y remover libremente a los empleados de su dependencia, han sido y son nulos.

Aumentos y nombramientos

La Municipalidad de esta capital, en su última sesión, dictó los acuerdos siguientes:

- Se nombró a don Francisco Oamacho, Subinspector de Hacienda, para Secretario Municipal.
- Se aumentó de \$ 125 a \$ 150 la dotación mensual del cobrador 2º del Mercado.
- Se nombró a don Francisco Roldán para Subinspector de Hacienda Municipal.
- Se elevó de \$ 55 a \$ 60 el sueldo mensual de los policiales del Mercado.
- Se sacó a licitación el acarreo de basuras del Mercado.

Asuntos en la policía Un registro

Por sospechas que tenía la policía de que en una casa de esta ciudad se jugaba a los dados, practicó antenoche un registro en ella y encontró nueve individuos, dos debajo del fogón de la cocina, tres en el excusado, dos debajo de una cama y dos acostados en la misma cama. Todos los individuos mencionados fueron presos; en la Agencia se levanta la información respectiva.

Por vagos

En ambas Agencias se empezaron a instruir ayer 18 informaciones contra otros tantos individuos a quienes se les juzga como vagos. De ellos diez fueron puestos en libertad mediante fianza y los otros permanecen detenidos.

Al que no quiere caldo

José Barquero Solano invitó a tomar una copa a Mariano Brenes Vega. Este le pidió de Jerez, a lo cual se opuso Barquero, advirtiéndole que lo había invitado a beber aguardiente y no vino, lo cual fué motivo para que se originara una disputa acalorada. Después de un buen rato de cruzarse palabras subidas de punto, cogió Barquero el frasco que contenía ginebra en licor y se lo echó encima a Brenes, golpeándolo a la vez con el frasco. Presentados a la Agencia, José tuvo que pagar lo regado más una multa.

Niño mordido

El niño José Antonio Villalta, hijo de la señora Josefa Castro Villalta, fué mordido en la pantorrilla derecha por un perro. El Médico del Pueblo, Dr. Volio, atendió al niño y dijo que sanará en 8 días. La Agencia 1ª condenó a muerte al furioso can y el amo de éste se comprometió a pagar la curación al herido.

Mujeres á salvo

Las señoras Desfilia Quirós y Agustina Ramos, que habitan en una misma casa, se quejaron de que antenoche, como a las 12, dos individuos rompieron la puerta de la casa en que viven e intentaron hacer lo mismo con la del esposo; en que dormían y no habiendo podido lograr esto último, se retiraron llevándose unos anteojos.

Niña perdida

La policía recogió a la niña Consuelo Moya, de 7 años de edad, porque andaba perdida. Después de una investigación se logró encontrar a la madre, que vive por el Turrújal, a quien se le entregó la menor.

Cae en la red el cómplice en un famoso robo de diamantes

Las Palmas, 14.—Se encuentra detenido un alemán cómplice en el robo de diamantes hecho en el Transvaal por valor de millones de libras.

Recargo Traslado. Creación de 2 plazas

Ayer se recargó interinamente en el doctor don Benjamín de Céspedes, Médico del Pueblo de Limón, la Jefatura de Sanidad Marítima del mismo puerto.

—Se trasladó el Médico del Pueblo de Niceya, Dr. Manuel de las Cuevas, a prestar iguales servicios en el Cantón de Alvarado.

—Se crearon las plazas de ayudante y portera del Laboratorio Bacteriológico, con las dotaciones mensuales de \$ 100 y \$ 53, y se nombró para desempeñarlas a don Lucas Morúa y a la señorita Angélica Alvarado.

—Se concedió licencia por 15 días al doctor Santiago Baudrit, Médico del Pueblo de Barba, y se nombró en su lugar al doctor Crisanto Badilla.

—Se aceptó la renuncia elevada por don Víctor Robbio del puesto de Agente Segundo Principal de Policía de San José y se nombró en su sustitución, en propiedad, a don Manuel Benito Santos Estrada.

PERSONALES

- Regresó de su paseo por Puntarenas, Mr. H. Marshall acompañado de su señora esposa.
- En días pasados falleció en Granada, Nicaragua, la señora Felipa Hurtado de Lacayo, esposa de don Adolfo Lacayo.
- Enfermo se encuentra en Puntarenas un hijo de don Miguel Cárdenas.
- Regresó de Limón don Felipe Feith.
- Para Puntarenas salió el señor don José Traube.
- Se encuentra en esta ciudad don Feliciano Quirós, vecino de Chomes.

Obsequio número 10

- Fueron obsequiados los señores:
1. Eduardo Cortés
 2. Baltazar Chavarría hijo
 3. Teodoro Guevara
 4. Alberto Muñoz Solano. Corte de pantalón.
 5. Graciliano González. Corte de chaleco.
 6. José Kobkemper.

Pueden suscribirse

en mi Sastrería ó con mis agentes: Máximo Solano, Santa Cruz; Bernardo Castillo Molina, Alajuela; Angel Ma. Sanchez, Cartago; Arcadio Rodríguez, Santo Domingo; Abelardo Rojas Muñoz, San Pedro del Mojon; José Morales, Paez; Ernesto L. Ramírez, San Joaquín de Heredia; Víctor M. Vega, Juan Viquez; Enrique Marchena, Abangares; Abel Fernández, Zapote; Eloy Arias, Atenas.

Se solicitan agentes.

Sastrería Ricardo Muñoz M.

Acepto órdenes por correo. —Apartado 435.

AVISOS DEL DIA

CASA DE MADERA
Estoy concluyendo para alquilar, en la Calle 3ª Sur, entre avenidas 13 y 14. Tien. sala, 3 dormitorios, comedor, cocina, cuarto de sirvientes, excusado de agua, baño, pila y departamento para leña. — N. MONTEIRO B. Marzo 16, 10 v.

AVISOS ANTERIORES

MAQUINA DE ASERRAR MADERA EN SAN PEDRO DE BARBA
El Juez Civil de Heredia, rematará la que perteneció a Pedro Ugalde, a las doce y media del día primero de marzo entrante. Es buen negocio. Base: C. 500.00.—Heredia, 16, 5 v. al.

BUEN NEGOCIO

Para atender mejor el establecimiento "La Tempestad", vando la sucursal situada en el Paso de la Vaca.—Bien garantizado lo doy en condiciones que puedan pagarlo con las utilidades del mismo negocio.—La patente es barata.—El local del establecimiento sale gratis. El punto es magnífico.
Doy el contrato de la casa por cinco años.—RAMÓN L. ROLDAN.—San José, marzo 4.—5 v. al.

BUEN NEGOCIO!

Se vende el mejor negocio que hay en San José, con pulpería, taquilla y viñatería, situado frente a la puerta del Ferrocarril al Pacífico. Condiciones: en el mismo con su propietario SEGUINDO COVELLO.—MARZO 10, 6 v.

MADERAS "EL PACIFICO"

En la caballería de Santiago Gillet, situada 150 varas al Norte del Mercado, calle del Paso de la Vaca, se vende madera del Pacífico a precios sin competencia.—JUAN GUELL.—HEREDIA.—15

AL PUBLICO

En la fabrica de ruedas y carretas de los hermanos Rodríguez, situada 100 varas al Sur del puente de la Fabrica Nacional, se abre una agencia del conocido ladrillo de construcción, para vender al por menor y al mayor, fabricado en la "Ladrillera de San Pedro del Mojon" por el distinguido empresario don Rafael Segura. También encontraran de venta la afamada cañi de concha. DELORNS RODRIGUEZ. Enero 25.

ESTOY AUTORIZADO

para vender dos buenas casas de habitación, situadas en el centro de esta ciudad. Daré informes en mi oficina.—San José, 3 de marzo de 1911.—FRANCISCO AGUILAR BARQUERO.—5 v. al.

HOJALATEROS

Se vende una máquina grande para formar canchales de goldra, cortinas y viñatería; puede formarse de 6 pies de largo. La máquina es grande. También vendo una pequeña para doblar y unir tubos; es nueva. Pueden verse en mi taller de hojalatería. JOSE ULLGA MALTA. San José, marzo 7, 10 v.

SE VENDE

La pulpería "El Ballestero", magnífico negocio para persona de poco capital. Informes en el mismo establecimiento, situado 50 varas al Norte de la Iglesia del Carmen y 100 al Sur de la Carretería de Trabaja.—Febrero 21, 10 v.

Del Istmo

Panamá, 14.—La comisión de ingenieros oficiales recientemente llegada, salió el domingo para la Isla de Taboga, donde visitó el sanatorium. Hoy muy temprano continuó su viaje de inspección sobre la línea del ferrocarril a Frijoles y de allí sobre el localizad trayecto a Galun, donde inspeccionarán las esclusas, derrames y las plantas de gran poder; almorzarán en el hotel de Gatuno, regresando por la tarde a comer en el Tivoli. El martes visitarán a Ancon y de allí presentarán los trabajos del gran terraplén y quebras, las que se están concluyendo en la Isla "Naca" el cual está casi terminado. Por la tarde inspeccionarán los talleres de maquinarias de mar y de esclusas en Balboa así como la entrada al Canal en el Pacífico y el dragaje entre aguas dulces y el Océano en el mar.

Desarme

hondureñas

Tegucigalpa, 14.—Llegaron las tropas del Gobierno, las que fueron desarmadas. Los revolucionarios se dirigen con rumbo a Yuscarán, donde serán desarmados.

SE ALQUILAN

dos casas: una aparente para negocio de Hotel ó restaurante a 50 varas del Mercado, en la calle 6ª. Norte N. ; la otra con salón, escritorio y servicio interior, adecuada para botica, oficina ó taller situada en la 6ª. calle Norte y Avenida 3ª. Para informes en la 6ª. calle, N.º 458. Marzo 4.

Entierro del doctor Sáenz

Con numeroso acompañamiento fué conducido al cementerio el cadáver del Dr Sáenz. El carro fúnebre iba atestado de coronas. Seguían los numerosos familiares, un cuerpo de oficialidad, la banda y la tropa de ordenanza. También muchísimas señoras y caballeros.

Los funerales y entierro fueron declarados por el Gobierno actos oficiales.

En apuros las normalistas

El año anterior salieron 18 señoritas del Colegio, con su título de Maestras Normales. De estas 18 solamente han sido colocadas 6, debido a que no hay plazas para ellas.

Sobre esto particular observamos que todas las escuelas de 2º y 3er. orden están servidas mediante el sistema de horario alterno, servicio que, según la ley, tiene que ir despareciendo conforme vaya habiendo maestros titulados.

Por consiguiente, hay suficientes lugares donde colocar a dichas normalistas.

:: SU DINERO! ::

¡ HE AHI LA CUESTION MAXIMA !

¿DEBE UD. trabajar para él ó debe él trabajar PARA USTED?

LA RESPUESTA ES SIMPLE, CONVINCENTE CLARA:
¡su dinero debe trabajar para Ud. sin perder un minuto!

LA MANERA de hacerlo trabajar á todo vapor, su cuenta y negocios CON NOSOTROS, que le ofrecemos en

PRIMER TERMINO . Responsabilidad indudable, representada por nuestro capital de mas de un millón y medio de colones. CORTESIA y buen trato que le aseguran facilidades para verificar sus negocios. Claridad y prontitud en el modo de recibir su cuenta de todo lo que nos encomienda. Carente absoluta de dificultades para llegar hasta nosotros con sus proposiciones. NO IMPORTA SU MAGNITUD.

EN SEGUNDO TERMINO . Le pagamos intereses sobre TODOS SUS FONDOS DEPOSITO a la vista ó 90 días. En Depósito a plazo fijo: A 1 mes: 8 1/2%. A 3 meses: 9 1/2%. A 6 meses ó mas: 10 1/2%.

Una cuenta bancaria es indispensable para todo comerciante y para todo hombre ordenado, por muchas razones

Una cuenta en nuestra casa constituye el ídeal de las cuentas bancarias porque **EL DINERO** está siempre seguro, **ESTA SIEMPRE GANANDO** intereses, etc.

¡ Hasta nuestros libros de cheques y depósitos le evitan á usted molestias!

VENGA HOY MISMO QUE SERA BIEN ATENDIDO

BENNETT, ROJAS & FERNANDEZ

AGENCIA EN CARTAGO: NICOLAS CASABOLA ORTIZ

Desgraciado

accidente ocurrido ayer en la estación de la Sabana. Una señora muerta por el tren

Detalles del trágico suceso

En la estación del Ferrocarril al Pacífico, en la Sabana de esta ciudad, ocurrió ayer a las cuatro de la tarde un desgraciado accidente que ocasionó la muerte de una señora vecina de San Ramón y un herido, vecino también de la misma ciudad.

Ventaban de San Ramón para Cartago el señor Santos Chaves Arias, de ochenta años, persona bien acomodada, residente en el barrio de San Rafael de aquel cantón, su señora esposa Bruna Sandoval Salazar de cuarenta años de edad, Camilo Hernández Chaves y la esposa de éste, señora Cieta Araya, quien traía en brazos a un niño de cinco meses de edad, hijo de Chaves y de la señora Sandoval.

En la estación de Río Grande

todos tomaron el tren para esta capital y continuar en seguida el viaje para Cartago, a donde se dirigían a hacer una promesa a la Virgen de los Angeles.

Dice el señor Hernández que al pasar por la Sabana resolvieron apearse en la estación de ese lugar, a fin de recoger el tranvía y seguir para la estación del Ferrocarril al Atlántico, con el objeto de tomar el tren de Cartago, que debía salir a las cinco y diez minutos de la tarde de ayer.

El momento fatal

Al efecto, el tren se detuvo allí, apeó a su esposa, la señora Araya, luego al señor Chaves que está medio ciego y por último, cuando iba a bajar del carro a la estación, a la señora Sandoval, que se hallaba en la plataforma, el tren se puso en marcha para la Estación Central, y fué entonces que con el movimiento, los dos perdieron el equilibrio, ro-

daron en la plataforma y cayeron en medio de los carros, sufriendo la señora dos grandes heridas, la una en el parietal derecho y la otra en el occipital izquierdo, siendo el primer golpe, que rajó el cráneo, el que le produjo la muerte casi instantánea.

Se detiene el tren

Al enterarse de lo ocurrido el Conductor don Francisco Brenes Díaz, dió aviso inmediatamente al maquinista señor León Rojas de detener el tren, y así se hizo.

La señora Sandoval fué sacada en estado agónico y puesta nuevamente en el tren, murió en la estación de esta ciudad, 10 minutos después de ocurrida la desgracia.

El señor Hernández sufrió en el accidente algunos golpes y una herida en la cadera izquierda, mas se cree que tal vez se haya fracturado la pierna del mismo lado.

En el Hospital

El cadáver fué conducido en la ambulancia al Hospital de San Juan de Dios, donde fué reconocido por varios médicos.

La desdichada señora era hija de don Florencio Sandoval, fiado, y de doña Dolores Salazar, vecinos de San Rafael de San Ramón. Deja cuatro hijos, de los cuales, como dijimos, el último apenas tiene cinco meses de edad.

Se detiene al conductor y al maquinista

El Juez Primero del Crimen, señor Castro Garrillo, quien instruye la sumaria del caso, decretó anoche a las siete la detención provisional del conductor señor Brenes Díaz y del maquinista, señor León Rojas, empleados viejos de la Empresa, de gran pericia en sus funciones.

Desaparecen 60 colonos

La difunta traía \$60.00 en el seno, los cuales no aparecieron como tampoco dos libras de ropa personal. El Juez hace las investigaciones.

Notas Y NOTICIAS

Contrato

El señor A. Du Bouchet representante de la Compañía de Opera Lambardi, firmó ayer en la Secretaría de Fomento el contrato que concede el Teatro Nacional para la próxima temporada.

La Compañía llegará a esta ciudad el lunes tres de abril.

Circular sobre el riego del café

El señor Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación, dirigió ayer una circular a los Gobernadores, Jefes Políticos y Agentes de Policía, a propósito de buenos resultados del riego de los cafetales y las medidas que conviene adoptar por vía de ensayo, para ir preparando una ley definitiva.

Una defunción de tosterina

Santa Rita de Nicoya, 15 de marzo.—A consecuencia de la tosterina acaba de morir aquí José Marcos Rosales de único apellido, de siete años de edad, hijo de la señora Martina Rosales. Corresponsal.

Tarso

Los vecinos de Santa Bárbara de Heredia preparan un gran torneo general que se efectuará el 19 del corriente, con el fin de allegar fondos para la construcción de los altares de aquella Iglesia.

Comercial

La sociedad que en esta plaza giró bajo la razón Beer y Muller, se ha disuelto de común acuerdo entre sus socios. El activo y el pasivo quedó a cargo del socio Francisco Muller, quien desde luego seguirá con el negocio del almacén de relojería y platería titulado "Nueva Relojería".

Paseo a Puntarenas

El Club Spór Alfonso XIII preparó un paseo a Puntarenas en la próxima Semana Santa.

Al efecto contrató un tren especial que saldrá de aquí el jueves santo en la mañana y de Puntarenas el sábado de esa misma semana.

El pasaje de ida y vuelta vale seis colonos y medio quedando ya a la venta los billetes.

Al comercio

De acuerdo con los preceptos legales, participamos que en esta fecha y ante el Notario Lic. Aguilar Barquero, hemos disuelto la sociedad mercantil colectiva, que giraba en Limón con el nombre de LAMICQ & Co., quedando el activo y pasivo a cargo del ex-socio Engenio Lamico y Gurs.

San José, 16 de marzo de 1911.

E. LAMICQ JESUS OBESO PEREZ

Arturo Ramírez Amaya

Este conocido joven hereditario que ha hecho su carrera de Procurador de negocios judiciales debido al estudio asiduo de nuestras leyes y a una práctica constante por más de quince años, ha trasladado su domicilio a esta ciudad, donde trabaja en compañía del Abogado don Tobias Gutiérrez V.

Está por demás recomendar a quien ha sabido conquistar su numerosa clientela con sus propios esfuerzos y mediante el crédito adquirido por el buen éxito en los litigios a él encomendados, pues en la conciencia de todos está que el negocio a él confiado es, con rarísima excepción, negocio ganado.

Nosotros, guiados por un sentimiento altruista, y que no queremos ver que se explote al pobre litigante por empíricos o tintoreros que no saben más que cometer errores y disparates, recomen-

damos eficazmente al joven Ramírez, seguros de hacer un bien a la humanidad.

Despacha los asuntos que se le confíen en ésta y las demás provincias por precios moderados y con la actividad, interés y estudio que el caso requiere. Probado que no quedareis en ganados.—UNOS CLIENTES—San José, 15 de marzo de 1911.

SE ACABAN LOS BALDIOS!

Se acaban!

Aprovechad la ocasión

La Municipalidad de Alvarado rematará a la una de la tarde del día treinta y uno del corriente mes de marzo en el Juzgado de Contencioso Administrativo, gracias para denunciar hasta 2354 hectáreas en los baldíos nacionales a \$8 00 por hectárea. Para plazos y condiciones entenderse con el Apoderado de este Municipio, Licdo. don Regilio Obación ó con el Agente Fiscal de Cartago, don Zacarías García. ACUDID, AOUUDID, AOUUDID.—Marzo 15

La movilización del ejército yanqui

Conjeturas varias

París, 14.—Dice "Le Temps" en su editorial refiriéndose al rumor que corre relativo a la alianza entre Méjico y el Japón, que se hace muy difícil creerlo, pero es lo cierto que las relaciones entre esas naciones se estrechan como lo demuestra el reclutamiento que le hicieron en Méjico a la escuadra japonesa.

Berlín, 14.—Dice "El Holnische Zeitung" que aunque se admita como cierta la opinión del Secretario americano, es de suponerse que teniendo el poderoso ejército japonés conocimiento de la debilidad de Estados Unidos, quiera aprovechar esta circunstancia y que en ese caso hay razón para creer que el movimiento militar americano sea con la intención que es del caso suponer.

Berlín, 14.—Dice el "Norddeutsche" en su editorial relativo a la cuestión de Méjico, que cree que se ha abultado la importancia de la movilización de los 20,000 soldados americanos, por estos serían insuficientes en caso de que tratara de iniciarse una campaña ofensiva. Respecto a Alemania, dice, empieza a interesar a los barcos de guerra y espera que Estados Unidos no se mezclaran en los asuntos internos de un país soberano.

New York, 14.—Salieron de Annapolis doce acorazados americanos, se dice que con rumbo a las costas de Méjico.

New York, 14.—Dícese que considerando que sería una infracción de las leyes internacionales, los barcos de guerra americanos se abstendrán de entrar más allá del límite de las aguas territoriales de Méjico. El Ministro de la Guerra, Dickson, desmiente lo que se dijo ayer de que tenía como reserva 20,000 hombres más listos para movilizarlos.

También desmiente la muerte del Coronel Garib.lli.

Limantur lamenta que no se conozca aquí todo lo contrario de lo que diariamente dicen los diarios con relación a la fácil invasión americana a Méjico.

CRONICA

Vistas para hoy

Sala Primera.—Julio ordinario, Sucesión de María de los Angeles Quirós Vargas contra José María Zúñiga Trejos, a las 2 p. m.

Sala Segunda.—Luis Montiel Pérez, lesión, a las 1 p. m.

Casación.—Esteban Ramírez contra José Alfonso y María Carvajal, civil, a las 1 p. m.

Hotéis

Internacional.—Entraron: E. Brouver, A. Cornelio, de Limón; F. Quirós y familia, de Chomes; Salvador Villar, de Liberia.

Imperial.—Entraron: Geo P. Cluiler de Línea Vleja y 33 turistas procedentes de Estados Unidos.

Entre

Los últimos asuntos sensacionales, pláguo ha despertado tanto el interés del público, como la llegada de la nueva remesa del "Cuatro Perlas", el famoso cóctel que introduce nuestro amigo don Alfredo Equivel, cuya oficina está asediada por una verdadera rumería de compradores. Ahora hasta para los provincianos, que se habían quedado sin probarlo, hay cuanto necesitan, pues se importará seguidamente por cada vapor francés.

¡Que no hay cólera!

Pues ya lo creo que lo hay. No el Cólera Morbus, pero sí el Cólera Nauticus, ó sea el que comúnmente llama mos cólericas con vómito y diarrea. Una prueba palpable de ello es el haberse vendido en la Botica Universal más de 160 frascos del Anticólera.

Esa misma preparación la tienen de venta también en las boticas El Aguila, equina de la Doloresa, y la Farmacia Occidental, opuesta a Océano García. Si os coje ese mal, llamad enseguida a vuestro médico ó comprad el anticólera.

Pasaportes

A fonso Aitchul, para Europa, Maríus Ceran, para Brasil.

Nacimientos

Juan José del Socorro, legítimo de Ramón Rarín y Gertrudis Araya; Juan Pedro, natural de Delidamia Garbanzo; Carlos Ervin Jacobo Roldado Ramón, legítimo de Carlos Unger y Eudoxia Salazar (nacido en 1898); Luis Carlos, natural de María Chavarría sandí; Manuela Eolisa Olemencia del Socorro, legítima de Clemente Pórras y Basilia Azofeifa.

Matrimonio

Próximamente se verificará el enlace de la señorita Matilde Matamoros Montealegre con el Dr. don Guillermo Zeledón Alvarado.

Así nos lo han participado don Gerardo Matamoros y señora y don José Ma. Zeledón Jiménez a quienes damos las gracias por su atención y al mismo tiempo deseamos que sean muy felices los futuros esposos.

Fotografías de planos

El Ingeniero don Luis Llach nos ha obsequiado con dos fotografías de los planos que ha levantado para la reedificación en Cartago de la Basílica de Nuestra Señora de los Angeles y el Palacio Municipal de la nueva ciudad.

A juzgar por las fotografías que tenemos a la vista, una vez llevados a cabo esos trabajos y terminados, los soberbios edificios serán ornato y orgullo de la nueva Cartago.

Agradecemos al señor Llach su obsequio y lo felicitamos por sus hermosos proyectos de construcción.

Defunciones

Luis Zeledón, de 30 años; Rosa Ureña, de 25 años; Josefa Guillén, de 3 años, del distrito del Hospital.

VIDAL QUIROS

ABOGADO Y NOTARIO

Despacha en la oficina esquinera detrás de la Capilla de la Catedral y al Sur de la Tesorería de la Junta de Caridad. Enero 3.

Perece

ahogada una joven

Ipsa, Golcochea, 15 de marzo.—Ocurrió una muerte trágica en este barrio. Se trata de una joven de 17 años de edad, llamada Agripina Calderón García, que pereció ahogada de una manera casual.

El acusable suceso acaeció a las 4 de la tarde. Los padres de la malograda joven respondieron a los nombres de Carmen Calderón y Ramona García, vecinos de aquí.

El cadáver fué repuesto en el cementerio de la villa de Guadalupe.—Corresponsal.

RENUNCIAS y nombramientos

Se nombró al señor José Dolores Granados para Agente Principal de Policía de Térraba.

—Se dió permiso por 15 días al señor J. Alfredo Portuquez, Agente de Policía de San Pedro de Santa Bárbara de Heredia, y se nombró en su reemplazo al señor Gabriel Alfaro Arias.

—Además, se hicieron los siguientes nombramientos: José Cordero Fernández, Agente de Policía de San Roque, Los Angeles y San Juan de Grecia, y Cirilo Chavarría, para igual cargo en Cot.

Obsequio n.º 31

Fueron obsequiados los señores: Julio Echeverría, Eduardo Garnier, José Aguilar V., Jorge López B., A. Zanetti, Siquirres: Julio Umaña, Santo Domingo: Raúl Sireber, Puntarenas: Branello Romero S., Orozina: Juan Raf. Alfaro, Cartago: Mariano Durán, corteo chaleco, Arturo Robles C., un reloj, Manuel Alfaro, un ídem.

NEGOCIO SEGURO, POSITIVO Y ECONOMICO

Aumenta la lista de Agentes:

se puede suscribir todos los días en nuestra casa a nuestros agentes: R. Saberio h., Alajuela Grecia. Ismael Cordero, Heredia. Arturo Solano G., Sr. Ramon y Palmares. José J. S. Aguilar, Escarú. Alfredo Guzman, Cartago. Pronfiano Mata, Turrialba. Paulino Segura C., Orozina. Figliola de Cía., Estrada. Tomás Rodríguez, Guapiles. Miguel Guzman, Juan Viñas. Mauro Montero, Guadalupe. Raúl Stibeer, Puntarenas. Raimundo Solano, Paraiso. Humberto Robledo, Limón. Elias Ardon, Línea del Pacífico. C. Straburger, Siquirres. Celso Chavarría, Pacaca. Ernesto Saenz, Santo Domingo. Teodorico Muñoz G., Puriscal. I. A. Lobo, Esparto. Juan Fonseca E., San Rafael de Heredia.

Sastrería LONDRES Y PARIS

Un rasgo de patriotismo

reclamado por el jardinero del Presidente Jara despues de haber atentado contra la vida de este

Buenos Aires, 14.—El señor Mario Drago regresó después de larga permanencia en Europa.

Fué uno de los jueces del Tribunal de la Haya.

Informes oficiales de Asociación dicen que hubo un encuentro entre 400 hombres del Gobierno y 300 revoltosos cerca del paso del Mandagura, entre Asunción y Limpio, siendo derrotados los últimos, a quienes se les hizo muchos muertos y heridos y 100 prisioneros.

Dice un despacho de Formosa que conversando el Presidente Jara con su jardinero, éste sacó un cuchillo y quiso asesinarlo, pero fué arrestado. Declara que él no es asesino sino patriota.

F. MONTERO BARRANTES

Abogado y Notario

Despacha en la casa de don Aquiles Bonilla, veinticinco varas al oeste del almacén de Mata.—Enero 9. 1 m.

Una visita a los ex-reyes DE PORTUGAL

Londres, 14.—El Rey y la Reina visitaron en Richood al ex-Rey Manuel y Amelia.

La Reina de las aguas para el CABELLO



ANTICASPINA

Quita la caspa, evita la calvicie
Loción perfumante, deliciosa para la mujer

De venta en todas partes

SI USTED ES CALVO, ES PORQUE QUIERE

Choque

entre radicales y carlistas. — Disparos y arrestos

Barcelona, 14.—Triunfaron cuatro radicales contra un regionista y dos carlistas.

En la casa del pueblo hubo un gran júbilo; Lerroux y demás candidatos han sido ovacionados. En la calle se encontró un grupo de radicales con unos carlistas, chocaron; hubo disparos y arrestos.

Anibal Santos

ABOGADO Y NOTARIO

133 varas al Sur del Banco de Costa Rica, bajas de la casa de doña María Alvarado.—San José, St. 29

